

El Instituto de Carabineros pasa a depender del ministerio de Hacienda

En la «Gaceta» se publica un decreto de la Presidencia del Consejo de ministros, que dice así:

«Al hacerse aplicación del decreto del Ministerio de la Guerra, de fecha 13 de agosto último, elevado a ley por la de 27 del mismo mes, suprimiendo la dirección general de carabineros y reorganizando y asignando sus servicios burocráticos al mencionado departamento ministerial, se han puesto en evidencia las dificultades para la normal tramitación y despacho de los mismos, por la dualidad de dependencia del Instituto de Carabineros respecto de aquel Ministerio y el de Hacienda, no siendo el inconveniente menor el que se tramite por el Ministerio de la Guerra, la contabilidad y material de carabineros. El funcionamiento del Instituto de Carabineros, su servicio primordial y casi exclusivo, la administración de su presupuesto por el Ministerio de Hacienda y, finalmente, su esencia propia de indiscutible característica fiscal, aconsejan el que sea el ministro de Hacienda quien tenga la dirección suprema del mismo, en cuanto no se relacione con la actuación que como corporación militar pudiera ordenarle, en caso necesario, el Gobierno de la República.

En su consecuencia, y de acuerdo con el Consejo de Ministros, y a propuesta de su presidente, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. — Todos los organismos y servicios del Instituto de Carabineros pasarán a depender del Ministerio de Hacienda.

Artículo segundo. — El inspector general de carabineros tendrá como función primordial cejar y asegurar el cumplimiento de los servicios peculiares del instituto y mantener la más severa disciplina dentro del mismo. Dependerá inmediata y directamente del Ministerio de Hacienda, de quien recibirá las órdenes y orientaciones precisas, en cuanto concierna al servicio.

Para auxiliar al inspector general, en la misión que se le atribuye, tendrá a sus inmediatas órdenes una secretaria compuesta de un coronel y un comandante del instituto, a más de los ayudantes que le correspondan.

El coronel, como secretario de la inspección general, quedará encargado de despacho ordinario de los asuntos de la misma durante las ausencias temporales del inspector general.

Artículo tercero. — Se constituirá en el Ministerio de Hacienda, bajo la dependencia inmediata de la subsecretaría, una sección de carabineros con la organización el personal y reparto de asuntos que fije por decreto aquel Ministerio.

Artículo cuarto. — Las circunscripciones, zonas, comandancias, centros y dependencias del instituto, dirigirán su correspondencia y documentación al Ministerio de Hacienda (sección general o sección de carabineros), con sujeción a lo dispuesto en los anexos 1 y 2 de este decreto.

Artículo quinto. — Las zonas y comandancias continuarán agrupándose en dos circunscripciones cuya residencia fijará el ministro de Hacienda, siguiendo al frente de cada una de ellas un general de brigada o un coronel del instituto, con el título de jefe de circunscripción, quien dispondrá, aparte del comandante ayudante, de una secretaria servida por otro comandante y auxiliada por el personal de tropa indispensable. Dicho general o jefe tendrá las atribuciones y funciones propias de su categoría.

Los coroneles de las zonas y los jefes de comandancia ejercerán tanto en el orden militar como en el administrativo, en cuanto les concierna, los deberes y facultades que las disposiciones vigentes reservan a los de igual empleo, jefes de cuerpo en el ejército, siendo el conducto ordinario para comunicar con el Ministerio de Hacienda y recibir orden del mismo. Los capitanes de compañía, jefes de sección y comandantes de puesto, podrán, no obstante, en caso de urgencia comunicar directamente con el Ministerio de Hacienda y recibir, también directamente, órdenes del mismo, dándose conocimiento, en uno y en otro caso, a los inmediatos superiores.

Artículo sexto. — El Ministerio de la Guerra entregará al de Hacienda, a la mayor brevedad posible, el material, documentación, archivo, biblioteca y cuartos enseres y efectos eran de la pertenencia de la extinguida dirección general de carabineros. La imprenta será transferida al Colegio de Carabineros Jóvenes, sito en El Escorial.

Artículo séptimo. — Con los remanentes de los distintos créditos consignados en las secciones décima y décimosexta del presupuesto para atenciones de la extinguida dirección general de carabineros, se sufragarán los gastos que ocasione esta organización.

Artículo octavo. — El ministro de Hacienda queda autorizado para dictar las instrucciones oportunas, a fin de que tenga cumplimiento el presente decreto y, desde luego, para adaptar al mismo las disposiciones vigentes, relacionadas con el instituto de carabineros.

Artículo noveno. — Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan al cumplimiento del presente decreto.

Dado en Madrid, a 19 de noviembre de 1932.
Nicolet Alcalá Zamora y Torres. — El presidente del Consejo de ministros, Manuel Azaña.

Los derechos arancelarios

Por orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto que el recargo que debe cubrirse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel, correspondiente a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante la tercera decena del corriente mes y cuyo pago haya de efectuarse en moneda de plata española, o billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en moneda de oro, será de 135 enteros con 85 céntimos por 100.

La importación del maíz

La «Gaceta» publica una orden disponiendo que, a partir del día de hoy, el maíz exótico que se declare para el consumo, devenga, por derecho de importación, cualesquiera que sean sus procedencias y fechas de embarque, la cantidad de ocho pesetas con cincuenta céntimos oro, por quintal métrico.

Los servicios de Telecomunicación

La «Gaceta» publica una ley autorizando al ministro de la Gobernación para revisar las actuales concesiones de servicios de Telecomunicación, pudiendo llegar incluso a la incautación de aquéllos.

El maestro Amadeo Vives, gravemente enfermo

En la madrugada del sábado sufrió el ilustre compositor Amadeo Vives un grave ataque de asma cardíaco. Llegó a Madrid hace breves días con objeto de asistir a los ensayos de su nueva

zarzuela «El Talismán» que pronto ha de estrenarse en el Teatro Lírico Nacional.

Al acometerle el grave ataque cardíaco el maestro estaba sólo en la habitación del hotel donde se hospeda en la Avenida de Pi y Margall. Cuando pudo reaccionar llamó por teléfono a su entrañable amigo Eduardo Marquina, que fué la primera persona que se enteró del accidente y quien se encargó con la urgencia que el caso requería de que se prestasen al maestro Vives los primeros auxilios facultativos. De ello se encargó el doctor Sandoval y más tarde, en la noche de ayer, fué llamado el doctor Marañón.

Hoy el estado del maestro parecía algo satisfactorio, sin haber desaparecido el estado de gravedad.

Sobre un vapor embarrancado

Ayer manifestaron en la Dirección de Marruecos que, según comunicaba el gobernador de Río de Oro, se había trasladado al lugar donde embarrancó el vapor pesquero «Los Corazones». Este vapor será puesto a flote con ayuda del «Lanzarote».

Tiene la impresión de que mañana se volverá enteramente a la normalidad.

—Un tren minero que conducía a Peicastro a los obreros de las Hulleras de Turón, fué objeto de un atentado, negándose los obreros a continuar.

—Comenzó la huelza en la Duro Felguera, incluso del personal encargado de la conservación de los hornos y de las baterías de coque. En La Felguera tuvieron que intervenir los guardias de asalto.

Lo ocurrido en Peicastro fué que al paso de un tren que conducía a los obreros de la Hullera del Turón explotó un cartucho de dinamita. La benemérita que custodiaba el convoy consiguió tranquilizar los ánimos; pero los obreros se negaron a continuar. Llegó a poco otro tren y al enterarse los obreros de lo ocurrido se negaron a entrar al trabajo.

—Al pasar cerca del local donde se alojan las fuerzas de asalto en La Felguera, varios jóvenes insultaron a los guardias, que dieron una carga de la que resultaron varios contusos.

—Los elementos del Sindicato único recorrieron los grupos mineros a primera hora, para impedir la entrada al trabajo, sin conseguirlo.

—La reunión del comité ejecutivo acordó la vuelta al trabajo para mañana.—García.

El municipio de Portugalete :: Registro en un centro nacionalista. Rumores infundados.

Bilbao, 21. Por mediación del gobernador, el Ayuntamiento de Portugalete autoriza al párroco para tocar las campanas, desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche.

—En los locales de Acción Nacionalista de Baracaldo, la policía practicó un registro, para ver si en él se guardaban armas. Los concejales del partido se lamentaron de tal registro; pero el gobernador les dijo que los registros se harían en todos los centros políticos, derechistas o izquierdistas, hasta lograr el desarme de todos los afiliados a las entidades sociales y políticas.

—Un camión que realizaba maniobras en el Arca, atropelló al obrero Eugenio Legarda, que falleció al ingresar en el hospital.

—En el pueblo de Villasantia de Mena, el labrador José Anterroyo fué corneado por una vaca horribilmente, falleciendo al ingresar en una clínica de Bilbao.

—Durante el domingo circularon rumores de graves sucesos en Barcelona, que fueron desmentidos luego. En los centros políticos se estuvo pendiente del resultado de las elecciones catalanas. Navarro.

La patrona de los músicos :: Guarda municipal asesinado :: Homenaje a un músico.

Pamplona, 21. La sociedad de Orquestas de Santa Cecilia, el Orfeón Pamplonés y la banda de música «La Pamplonesa», celebraron ayer su fiesta anual, en honor de Santa Cecilia. La citada banda recorrió las calles interpretando bonitas composiciones y después hubo solemne función religiosa, interpretando la Orquesta y el Orfeón la Gran Misa, de Merlier.

Más tarde se reunieron en un banquete. Todos los actos estuvieron concurrendos.

—En la madrugada de ayer se tuvieron noticias de que en la villa de Aiz dos hermanos obreros del aserradero de la sociedad «El Irati», habían sido denunciados por un guarda municipal, encontraron a éste fuera del pueblo y dispararon sobre él varios tiros a consecuencia de los cuales murió poco después. Los agresores vadearon el río, huyendo con dirección a la frontera francesa.

—En la sierra de Alaiz, a quince kilómetros de Pamplona, se dió ayer una batida a los infantes logrando los cazadores matar siete cerdosos, dos de ellos de gran tamaño.

—Mañana se celebrará en Pamplona el homenaje al notable violinista local y profesor de la Academia de Música, Felipe Aramendia. Para asistir a los actos del homenaje viene de Madrid el maestro Villa.—Corresponsal.

Los conflictos sociales en la capital y en la provincia. Coacciones. Medidas de precaución.

San Sebastián, 21. Muchos obreros metalúrgicos pertenecientes a la U. G. T. entraron hoy al trabajo considerando que no hay motivo que aconseje el mantenimiento de la huelga, después de conocidas las noticias enviadas por los delegados de Madrid, anunciando la proximidad de la solución del pleito.

El gobernador sigue preocupándose de la cuestión de los obreros parados de Pasajes, Rentería, Fuenterrabía y Beasain.

Hoy los obreros solidarios vascos intentaron provocar una huelga en la Papelera Española de Rentería en combinación con otras organizaciones sindicales tratando de impedir que sus obreros llegasen a la fábrica; pero fracasado en su intento, ante la actitud de los pateros que tomaron el acuerdo de entrar a trabajar haciendo frente a sus coaccionadores. La guardia civil dispersó a los grupos.

Los obreros pesqueros, en gran mayoría, acordaron retirar el oficio de huelga general para el día 24 que habían presentado en el Gobierno civil.

—Precedentes de Burgos y Logroño llegaron ochenta guardias de asalto como medida de precaución ante las posibles derivaciones de los conflictos sociales planteados en San Sebastián y en los pueblos próximos.—Díaz.

El conflicto del ramo de construcción Otras noticias.

Santander, 21. Como estaba anunciado, esta mañana se han declarado en huelga los obreros del ramo de construcción pertenecientes a la Confederación, habiendo declarado la Unión General de Trabajadores no secundará la huelga. Sin embargo, a las primeras invitaciones y coacciones, abandonaron el trabajo los asociados de ambas organizaciones, no produciéndose incidentes.

A últimas horas de la tarde existen impresiones optimistas, esperando encontrar una fórmula para que a los peones de la Sociedad de Obras y Construcciones empleados en los trabajos de los nuevos muelles se les abone un jornal de ocho pesetas veinticinco céntimos, cuya consecución dió lugar al conflicto.

—En el campo del Sardinero se celebró un partido amistoso entre el Racing y el Erandio, con vistas a la preparación del próximo torneo de Liga.

Esta razón había hecho que el partido inspirase interés entre las aficionadas santanderi-

PROVINCIAS

El conflicto de los transportes en Sevilla

LA SITUACION EN ASTURIAS

EL PROBLEMA DE LAS CONSTRUCCIONES NAVALES EN CADIZ

ACTOS DE PROPAGANDA POLITICA

Sigue el congestionamiento de mercancías :: Tres detenidos :: Funcionario técnico.

Sevilla, 21. El comité de huelga de los estudiantes de Derecho, ha enviado una nota a la prensa invitando a sus compañeros a reintegrarse mañana a clase.

—Los estudiantes de la Escuela de Comercio promovieron un ligero incidente pretextando la necesidad de cambio de local.

—Persiste el congestionamiento de mercancías en la estación ferroviaria de los Andaluces, a consecuencia de la huelga que sostienen los obreros eventuales.

—Hoy se adoptaron precauciones gubernativas para la retirada de las mercancías. Esta no llegó a efectuarse por la resistencia de los patronos y la negativa de los obreros, a pesar de haberse garantizado plenamente la libertad del trabajo.

Visto lo sucedido, el gobernador se propone sancionar a los elementos patronales que mantengan una actitud pasiva y el despido definitivo de los obreros que se niegan a las operaciones de carga y descarga.

Han sido detenidos tres individuos que se ocupaban en anotar el número de matrícula de los camiones que se acercaban a la estación para recoger las mercancías.

—Ha llegado un funcionario técnico del Instituto de Reforma Agraria, para informar sobre la aplicación de la ley del cultivo, en la provincia de Sevilla.—Somniguel.

La crisis de trabajo :: Asamblea magna. Conclusiones elevadas al Gobierno.

Cádiz, 21. Ayer domingo se celebró en el Ayuntamiento una asamblea magna presidida por el gobernador civil interino don Pedro Icardi. Asistieron el alcalde don Manuel Pinta y todos los concejales, diputados provinciales y diputados a Cortes gaditanos y comisiones de las sociedades obreras, para tratar de la solución de la crisis de trabajo. Se acordó convocar a sesión extraordinaria en el Ayuntamiento, la cual se celebró hoy, pronunciando un discurso el alcalde, que dió que el Municipio está al lado del pueblo para que Cádiz obtenga el mínimo de sus aspiraciones.

Acordóse entregar las conclusiones de la asamblea sobre construcciones navales y obras públicas, para que los diputados las hagan llegar al Gobierno, de cuya contestación dependen las normas que marquen el Ayuntamiento y los representantes en Cortes en su actuación futura.

A las conclusiones se agregó otra propuesta por el alcalde para que se conceda a Cádiz una subvención de un millón para obras de higiene y cultura.

Se dice que en caso de que el Gobierno no conceda ninguna de las peticiones que le son elevadas, se planteará por las sociedades obreras la huelga general por cuarenta y ocho horas, como protesta del pueblo gaditano.—Moreno.

Boycot a una finca :: Un detenido :: Próxima llegada del ministro de Justicia.

Córdoba, 21. En Iznajar, la sociedad obrera, en asamblea, acordó declarar el boycott a una finca del conde de Revilla.

—Ha sido detenido Vicente Quintana Guillén, que amenazó de muerte a Andrés Gutiérrez Ortega, porque fué a la citada finca a trabajar.

—El domingo 27 llegará el ministro de Justicia para tomar parte en un mitin que se celebrará en el Gran Teatro.—Aguilera.

Homenaje a un ferroviario

Huelva, 21. La Asociación Ferroviaria de la zona de Huelva ha obsequiado con un banquete en la hospedería de la Rábida, al presidente don Guillermo Masó, como homenaje de gratitud por los trabajos de organización del colegio y cantina escolar para los niños ferroviarios.

El jefe de Obras Públicas le entregó en el acto un álbum con numerosas firmas.

Se pronunciaron patrióticos brindis.—Jiménez.

El nuevo rector de la Universidad. Algarada estudiantil :: Concierto.

Granada, 21. El claustro de la Universidad ha elegido rector por mayoría de votos al catedrático de Medicina y diputado don Alejandro Otero.

—Con motivo de la elección y la clausura temporal de la Universidad por los últimos desórdenes estudiantiles, se produjeron incidentes, llegando incluso a las manos los estudiantes de distintos bandos interviniendo los guardias de asalto que dieron cargas disolviendo los grupos.

—En la Asociación de Cultura Musical han dado un concierto el violinista Ricardo Odno-posoff y el pianista José Franco.—Fuente.

Ancianas pundonorosas :: Atropello. Se reanudan las clases en la Normal y en el Instituto.

Almería, 21. A las diez de la mañana, en las proximidades del Morro de Levante, se arrojaron al mar la anciana doña María López Martín, viuda de don Juan Veraguas y su hermana doña Manuela, viuda de don Juan Viscaino Veraguas, las que ostentaban varias representaciones comerciales en esta ciudad. Acudieron en su auxilio varios trabajadores, que consiguieron salvarlas, a pesar de que la primera se resistió al salvamento. Fueron conducidas al hospital y doña Manuela expuso a la policía que se trataba de un hecho casual, producido porque su hermana María, recién operada de cataratas, y falta de vista, se cayó al agua y ella se arrojó también para salvarla.

Como la policía insistiera en que otras causas les obligaron a ello, se les requisó los abrigos y bolsos, encontrándose una letra de 36.500 pesetas, sin garantizar.

Manuela manifestó enérgicamente que ante este compromiso prefería morir.

Las citadas hermanas salieron a las ocho de la mañana de su domicilio y deambularon por los muelles, hasta que se decidieron a arrojarse al mar.

—Esta mañana, al final del parque de Nicolás Salmerón, una camioneta de esta matrícula que se dirigía a la pescadería, al llegar frente a la caseta de carabineros, atronó al niño Desiderio Fernández Fernández, hijo de unos pescadores, a quien el radiador le dió un golpe fracturándole la bóveda craneana, dejándole muerto. El conductor, José Soto Haro, dueño de la camioneta, fué detenido.

—Los alumnos del Instituto acudieron a las clases y los normalistas, asimismo, acordaron cesar en la huelga presentándose a las clases, que se dieron con normalidad.

—El segundo premio del sorteo de hoy está repartidísimo.—Albacete

El conflicto minero :: Reunión borrascosa en el Colegio de Abogados.

Oviedo, 21. Una sección de guardias de asalto llegada anoche, marchó dos horas después para La Felguera. Los restantes salieron esta mañana.

—El Colegio de Abogados ha celebrado una reunión extraordinaria para tratar del decreto de las jubilaciones de la magistratura. Luego de un debate muy borrascoso que dió lugar a que algunos abandonasen el local, se acordó protestar contra dichas jubilaciones.

—Con el mismo fin se han reunido los estudiantes de la Universidad, acordando unos ir a la huelza por 48 horas y otros continuar las clases normalmente.—García.

La huelga minera solucionada :: El conflicto de la Duro Felguera :: Explosión de un petardo al paso de un tren de obreros.

Oviedo, 21. A primera hora de la mañana recibió el gobernador a los periodistas, dándoles cuenta de que habían entrado al trabajo los obreros pertenecientes al Sindicato Minero, dejando solamente de hacerlo los pertenecientes al Sindicato único.

—El conflicto de la Duro Felguera se ha solucionado, acordando los obreros volver al trabajo, sin embargo, a las primeras invitaciones y coacciones, abandonaron el trabajo los asociados de ambas organizaciones, no produciéndose incidentes.

—En el campo del Sardinero se celebró un partido amistoso entre el Racing y el Erandio, con vistas a la preparación del próximo torneo de Liga.

Esta razón había hecho que el partido inspirase interés entre las aficionadas santanderi-